



TMLM

Assemblée Générale

ASSOCIATION TA MERE LA
MIEUX

29/08/2023

Sommaire

Rapport moral	3
Rapport d'activités	5

Rapport moral

Chers membres de l'association,

C'est avec joie et émotion que je vous adresse le rapport moral de notre association pour l'exercice 2022-2023. L'assemblée générale est l'occasion de partager nos accomplissements tout en scrutant les défis qui persistent. Mais avant tout, c'est un moment privilégié de notre vie démocratique où chacun.e peut s'exprimer, partager ses idées et ainsi contribuer au développement de notre structure.

Au cours de cette année, "Ta Mère La Mieux" a élargi son champ d'action au niveau national et amorcé doucement une présence à l'échelle européenne. Notre association a su rayonner au-delà des frontières régionales, renforçant son impact sur la scène culturelle.

Notre dynamisme s'est reflété dans une série d'initiatives ciblées, matérialisées au travers d'actions culturelles, d'événements et de spectacles produits. Le cœur de notre démarche réside toujours dans son impact social. Nos actions visent à favoriser l'accès à la culture des populations les plus éloignées de l'offre et de la pratique culturelle pour des raisons sociales, économiques ou physiques. Certain.e.s que les pratiques artistiques et le spectacle sont résolument des outils puissants pour lutter contre l'exclusion sociale, nous avons continué à prôner une approche bienveillante, visant à instiller la confiance en soi.

Notre activité a connu une hausse significative par rapport à l'exercice précédent. Sur le plan financier, nous sommes heureux.ses de constater un bilan positif témoignant de l'implication et de l'investissement des différents membres de l'association. Toutefois, ces réussites ont aussi amenées leur lot de défis. La multiplication de projets, notamment scolaires, nous a parfois demandé des efforts intensifs.



Notre ambition reste vive et audacieuse embrassant plusieurs secteurs du spectacle vivant dont la production, la diffusion, la médiation culturelle et l'événementiel. Bien que nous ayons progressé dans la mise en œuvre de notre projet, nous reconnaissons que le chemin vers sa réalisation complète demeure un défi complexe. Nous continuerons à nous former, à cultiver notre patience et à mûrir notre sagesse.

Avec une conviction renouvelée dans l'importance de notre projet, je vous remercie chaleureusement pour cette année passée ensemble. Merci aux artistes, bénévoles, intervenant.e.s pour leur engagement infatigable qui a été le socle de notre succès. Merci à notre réseau étendu de partenaires avec qui nous sommes fier.e.s de collaborer et qui partage notre passion pour les projets originaux, renversants les codes.

Ensemble, nous écrivons un avenir riche en découvertes culturelles et en accomplissements partagés.

Souhaitant à TMLM une saison 2023-2024 poétique, intense et créative,

Maëlle Tourneur - Présidente de l'association



Rapport d'activités

Chers tous, chères toutes,

Nous avons le plaisir de vous présenter le rapport d'activités de notre association pour l'exercice 2022-2023. Cette année a été marquée par la continuité de projets et la création de partenariats fructueux, confirmant la pertinence de nos actions culturelles ancrées dans une démarche bienveillante et positive.

Avant de faire la lecture de ce rapport, il est important de reconnaître qu'il est parfois difficile de faire un bilan chiffré ou tangible de notre activité, en particulier lorsque les retombées de celle-ci ne sont pas toujours matérielles. Lors de l'assemblée générale, nous nous efforçons de dresser un constat matériel, humain et financier, en utilisant des chiffres pour éclairer nos analyses. Cependant, nous souhaitons insister sur l'essentiel : l'impact de nos résultats réside parfois ailleurs.

L'intérêt véritable de notre action se manifeste dans la rencontre avec nos publics, dans les moments de joie et d'euphorie partagés, ainsi que dans la création d'un espace de confiance propice à l'expression et à l'épanouissement, notamment lors de nos ateliers. Ces dimensions intangibles sont tout aussi significatives que les indicateurs chiffrés, car elles incarnent l'âme même de notre association et de notre mission.

Ce rappel nous invite à considérer la portée de nos actions au-delà des chiffres, en tenant compte de l'impact humain et des moments de partages uniques que nous créons ensemble.

L'inscription au Pass Culture

L'association s'est inscrite au Pass Culture, une étape significative qui a ouvert de nouvelles opportunités. Cette affiliation a permis la réalisation de nouveaux projets de médiation et d'ateliers avec les publics scolaires. Toutefois, il est ressorti que ces projets, bien que pertinents, étaient parfois ponctuels. Ce constat nous conduit à réfléchir à la pérennisation de ces partenariats en proposant des projets plus réguliers qui s'inscrivent dans la durée, avec davantage d'heures d'ateliers.

Une résidence sur les sites nîmois de l'Université de Montpellier

“Corde Invisible” est un projet de coopération construit avec l'Université de Montpellier. Il a nécessité une présence mensuelle sur les différentes composantes concernées par l'action : l'IUT et les facultés d'éducation et de médecine. Cette initiative s'est conclue par une “Rue des Eloges”, un événement “Ta Mère La Mieux” et la création d'un spectacle en collaboration avec Maras et le beatboxer Alexinho, incluant une sortie de résidence.

Un nouveau concept d'événement “La Rue des Éloges”

Ces scènes ouvertes dédiées à l'éloge ont suscité l'intérêt d'un public varié fidélisant des artistes locaux aux propositions de l'association.

Une scène interculturelle au Luxembourg

Cette première scène bilingue organisée par l'association continue d'affirmer notre lien avec la scène européenne. Beaucoup d'artistes étaient présent.e.s parmi lesquel.le.s Hippocampe Fou et des slameur.euse.s allemands.



Les battles “concepts” de compliments

Nous avons élargi les battles de compliments en proposant des battles “concepts”. En collaboration avec le Rocher de Palmer, nous avons créé des battles où les artistes se sont glissés dans le peau de basketteur.euse.s lors de la Palmer Block Party. De même, en partenariat avec l’Escale du Livre, les MC’s ont incarné des livres et leurs auteur.trice.s dans leurs battles, favorisant la promotion de la lecture et de la littérature.

Le procès fictif de Batman

En partenariat avec le SPIP Gironde et l’association de M2 de droit pénal, ce procès fictif est né d’une série d’ateliers menés par des intervenant.e.s de l’association.

Ta Mère La Mieux Tour - à l’Espace Jeunes de Libourne et à l’Accordeur

En partenariat avec la Cali, le projet Ta Mère La Mieux Tour réalisé en 2022 a été reconduit en 2023. L’objectif était :

- d’initier des jeunes de la communauté d’agglomération du libournais à la pratique du battle de compliments
- les inviter à restituer leur travail dans les conditions du battle et avec des artistes reconnus de la discipline.

Le projet s’est articulé en deux temps avec :

- la mise en place d’ateliers de battle de compliments avec les jeunes de l’Espace Jeunes de Libourne.
- l’organisation de deux soirées à l’Espace Jeunes le 05/05/23 et à l’Accordeur de Saint-Denis-de-Pile le 06/05/23. Ces soirées proposaient une première partie avec les battles travaillés en ateliers et une deuxième partie avec des battles d’artistes confirmé.e.s.



Des partenaires

Notre réseau de partenaires s'est étoffé tout au long de l'année, témoignant de la capacité de l'association à mobiliser autour de son projet. Parmi nos précieux partenaires figurent :

- SPIP Gironde
- La Cali (Communauté d'Agglomération du Libournais)
- Hôpital Charles Perrens (33)
- Alès Agglo (30)
- Université Paul Valéry (30)
- Université de Montpellier (30)
- Le Rocher de Palmer (33)
- Paloma (30)
- L'Accordeur (33)
- La Fabrique Pola (33)
- L'Escale du Livre (33)
- Sud Ouest (33)
- Iddac Gironde
- L'Institut Don Bosco (33)
- Musée national d'histoire naturelle du Luxembourg
- O'Lunch (33)
- Entr'autres (33)
- Slam Poetry CZ (République Tchèque)
- Le Labo des histoires Nouvelle-Aquitaine
- Unisson (24)
- Le Petit Grain (33)
- 3iS (33)
- Kedge (75)
- IFP (33)
- Kulturhaus Niederaanven (Luxembourg)
- Ethnotopies (33)

Et bien d'autres...



Nous avons également collaboré avec plusieurs établissements scolaires, dont :

- Lycée Français d'Hambourg (All)
- Écoles Cassagne, Jaurès et Michelet de la Mairie de Cenon (33)
- Collège Jules Ferry de Terrasson (24)
- MFR Ste Bazeille (47)
- Collège des Bouvets (92)
- Lycée Alfred Kastler (33)
- Lycée des Métiers Jacques Brel, Lormont (33)
- Institution Notre Dame, Strasbourg (67)
- Lycée St Genès La Salle (33)
- Collège de Salles (33)
- Collège Armand Fallières (47)
- Collège Jacques Daguerre (95)

Et bien d'autres...

Nous renouvelons nos remerciements pour votre soutien continu et votre participation à cette année d'activités.

Cordialement,

Nina Bourgeois - Secrétaire de l'association





TMLM